

Lunes 14 de Marzo del 2011

El Financiero Japón perturbaría intención de frenar escalada en petroprecios Clara Zepeda Hurtado Tras las "severas" afectaciones en las plantas nucleares niponas, el incremento en la demanda de petróleo en Japón, para compensar la capacidad energética nuclear perdida, perturbaría la intención de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) y de Estados Unidos de frenar el aumento del precio del crudo para no matar la recuperación económica mundial. "El precio del petróleo estuvo bajando la semana pasada por la fortaleza del dólar y las medidas de aumentar producción, pero la incertidumbre sobre el impacto del terremoto en Japón y la continuidad de la crisis en el mundo árabe, hacen suponer que difícilmente el precio del petróleo pueda bajar sensiblemente hacia adelante", advirtió Enrique Mendoza, analista de Intercam Casa de Bolsa. P.C. Japón, petróleo, precios, energía nuclear Aprueban "Pacto del euro" para enfrentar la crisis Viridiana Mendoza Escamilla Tras una discusión que se prolongó hasta la madrugada del sábado, los líderes de los 17 países de la eurozona aprobaron el "Pacto del euro", un nuevo esfuerzo por fomentar la competitividad y afrontar la crisis de la deuda a través de un mayor apoyo a los países en problemas. Será en junio de 2013 cuando el Fondo Europeo para la Estabilidad Financiera (FEEG) sea sustituido por el Mecanismo Europeo de Estabilidad Financiera (MEDE), que tendrá recursos de apoyo disponibles por 500 mil millones de euros P.C. euro, crisis, sistema financiero El financiamiento como apoyo para crecimiento de las empresas Del IMEF para EL FINANCIERO / José Enrique Tellaeché La obtención de financiamiento externo, mediante el crédito proveniente de intermediarios financieros (bancarios y no bancarios), es una frecuente opción en el establecimiento y crecimiento de nuestros negocios, ya que generalmente nos permite cubrir necesidades de capital, facilitar el manejo de la tesorería, agilizar el crecimiento de nuestra operación, obtener mayores utilidades y, por tanto, maximizar el valor de nuestro capital. Sin embargo, este financiamiento puede resultar contraproducente e incluso llevarnos a la quiebra, cuando lo disponemos en exceso y no podemos cumplir con las obligaciones que se generan con estos compromisos. P.C. empresas, financiamiento, sistema financiero Enero, mal mes para el turismo de México Claudia Alcántara En el primer mes del año la captación de divisas por la llegada de turismo internacional retrocedió 7.10 por ciento con respecto al mismo mes de 2010 -al ubicarse en mil 78 millones 246 mil dólares-, lo cual representa uno de sus peores niveles de los últimos cuatro años. De acuerdo con cifras del Banco de México (Banxico), en enero de 2007 las divisas por turismo se ubicaron en mil 235 millones de dólares; en 2008 la cifra bajó a mil 289 millones de dólares; en 2009 se colocó en mil 192 millones y en enero de 2010 en mil 160 millones de dólares. Por segmento, el turista no fronterizo -o que se interna en el país- generó una derrama económica en enero de este año de 871 millones 189 mil dólares, lo que significó una contracción de 6.40 por ciento, frente al mismo mes del año anterior. P.C. turismo Ocupación hotelera en estados del norte, en descenso (Claudia Alcántara) Lunes, 14 de marzo de 2011 Con un índice de ocupación promedio que llega a niveles del 25 al 30 por ciento -en sus peores días-, los sectores hoteleros de Tamaulipas, Nuevo León, Coahuila y Chihuahua están en el límite de la desesperación y al borde de la quiebra, por el daño que ha causado la violencia. Mientras tanto, del otro lado de la frontera las inversiones y los flujos turísticos siguen llegando y fortaleciendo a la industria hotelera de Texas, Estados Unidos. El presidente de la Asociación de Hoteles y Moteles de Coahuila, Armando de la Garza, indicó que las ocupaciones hoteleras en lo que va del año se ubican en Tamaulipas en 28 por ciento, Chihuahua en 37 por ciento, Nuevo León en 44 por ciento y Coahuila en 42 por ciento. Monterrey ha llegado a niveles de 25 por ciento. P.C. turismo La IP analizará a fondo la propuesta de reforma fiscal Isabel Becerril Lo importante de la reforma tributaria debe ser alcanzar la salud financiera para el país y que proporcione al gobierno federal recursos a fin de que no aumente el déficit fiscal, plantea Mario Sánchez Ruiz, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). Asegura que la propuesta de reforma fiscal presentada el pasado jueves por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), cumple con lo que la IP ha demandado por años. Y aunque la iniciativa plantea una disminución en el pago de impuestos para los empresarios, éstos la analizarán a fondo. P.C. reforma fiscal, IP Crece 2.3% la inversión productiva durante 2010 Arturo Robles La Inversión Fija Bruta (IFB) creció 2.3 por ciento en 2010, insuficiente para compensar la caída de 11.3 por ciento de un año antes. No obstante, analistas prevén que en 2011 el gasto productivo se mantenga uniforme y con tendencia positiva. El gasto total en maquinaria y equipo aumentó 4.3 por ciento el año pasado, debido a los incrementos de 0.8 y 13.3 por ciento en los bienes de origen importado y nacional, respectivamente. Por su parte, el gasto en bienes de capital para la industria de la construcción subió 1.2 por ciento, aunque no compensó la caída de 5.2 por ciento de 2009; incluso, el impulso observado fue el más débil desde 1995. P.C. inversión fija bruta Divide opiniones la iniciativa de reforma laboral Zenyazen Flores Mientras el sector obrero priista asegura que la iniciativa de reforma laboral que presentó su partido en San Lázaro, el pasado jueves, salvaguarda la contratación colectiva de los trabajadores, abogados laboralistas consideran que es un retroceso porque anula la estabilidad en el empleo y permite el libre despido sin costo para el empresario. Isaías González, secretario general de la Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos (CROC), sostiene que el proyecto de cambios a la Ley Federal del Trabajo (LFT) protege la contratación colectiva, el derecho de huelga y la autonomía sindical, consagrados en el artículo 123 constitucional. P.C. reforma laboral Crecerá 4% la economía mexicana en 2011: Cepal Ivette Saldaña La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) ajustó al alza las expectativas de crecimiento para México en 2011, de 3.5 a 4 por ciento, al considerar que tendremos mejor desempeño al esperado a finales de 2010, aunque la cifra aún está 0.2 puntos porcentuales por debajo del promedio de la región. Alicia Bárcena, secretaria ejecutiva de la Cepal, dio a conocer que hicieron unos ajustes a las estimaciones de crecimiento de los países del área, con lo que esperan que en promedio crezcan un poco más del 4.2 por ciento que calcularon a finales del año pasado, cuando presentaron el Panorama Económico. El avance que tendrá el Producto Interno Bruto (PIB) de México en el presente año está en el promedio de la región, pero por debajo de los altos crecimientos que se esperan en otros países como Panamá, con 7.5 por ciento; Chile, 6, y Perú, 6. P.C. pronósticos, crecimiento económico, CEPAL Reforma Crece 6.6% actividad industrial en enero Reuters Ciudad de México (14 marzo 2011).- La actividad industrial de México se expandió en enero a su mayor tasa en 15 meses, gracias al impulso de la construcción y de las manufacturas

que van en su mayoría a Estados Unidos, de acuerdo con cifras del Inegi difundidas este lunes. La producción industrial mexicana se expandió 1.43 por ciento en enero en cifras ajustadas por estacionalidad, mientras que a tasa interanual creció 6.6 por ciento. La lectura de enero de la variación desestacionalizada superó por mucho la expectativa de los analistas consultados por Reuters, que habían pronosticado un crecimiento de 0.25 por ciento para la industria mexicana, que depende en gran medida de los ciclos económicos de Estados Unidos. De hecho, el sector manufacturero, el de mayor exposición al mercado estadounidense, creció 1.50 por ciento en enero contra el mes previo, con lo que acumuló su cuarto mes en fase expansiva. P.C. actividad industrial Ven a México como líder de remesas en AL AFP Washington DC, Estados Unidos (14 marzo 2011).- México es el primer receptor de remesas de la región, con casi 21 mil 300 millones de dólares, seguido de Guatemala, con casi 4 mil 100 millones (5 por ciento de aumento), según un informe del Banco Interamericano de Desarrollo (BID). De acuerdo con los datos del BID, los emigrantes mandaron a América Latina y el Caribe un total de 58 mil 900 millones de dólares en remesas en 2010, prácticamente sin cambios respecto al año anterior (58 mil 800 millones). P.C. remesas, América latina, BID Abre dólar estable en 12.04 a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (14 marzo 2011).- Al momento, la moneda mexicana ha aguantado la presión y volatilidad en los mercados financieros, la cual tiene a la baja a los principales índices accionarios. Así, en Banamex, el dólar de Estados Unidos se ofrece en la misma cotización del viernes pasado, en 12.04, y se recibe en 11.64 unidades. P.C. tipo de cambio, dólar Rezaga la IP productividad Verónica Gascón Ciudad de México (14 marzo 2011).- El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) señaló que la industria mexicana ha perdido productividad por falta de crédito, impuestos altos y engorrosos y una alta evasión fiscal. En su análisis "La era de la productividad" realizado en 2010, donde toma como referencia la productividad laboral industrial de Estados Unidos, señala que Chile, Costa Rica, Argentina y Uruguay rebasan a México en este rubro. En la región latinoamericana, el sector industrial tenía una productividad laboral de 60 por ciento en la década de los 70, pero 30 años después esta cayó a 40 por ciento frente a la estadounidense. P.C. productividad, empresas, BID Ubican a China como líder manufacturero Washington DC, Estados Unidos (14 marzo 2011).- China destronó a Estados Unidos en 2010, convirtiéndose en la primera potencia manufacturera del mundo, según un estudio publicado por el gabinete de estudios económicos IHS Global Insight. La producción industrial de China representó 19.8 por ciento de la producción manufacturera mundial en 2010, mientras que la parte de Estados Unidos se situó en 19.4 por ciento, según las estimaciones de IHS. Según el estudio, el valor agregado de la producción industrial china alcanzó mil 995 billones (millón de millones) de dólares (corrientes) en 2010, contra mil 952 billones de dólares para Estados Unidos. "La producción manufacturera estadounidense registró una fuerte recuperación en 2010, con un crecimiento de 12.6 por ciento en valor agregado", subraya IHS. P.C. industria, producción, China Mejoran países industrializados.- OCDE Reuters París, Francia (14 marzo 2011).- El panorama de crecimiento económico mejoró en la mayoría de los países industrializados, pero siguió deteriorándose moderadamente en China, India y en Asia en general, según un indicador mensual publicado por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). La Organización dijo que su indicador adelantado compuesto de enero (CLI por su sigla en inglés) se elevó para los miembros de la organización en su conjunto, al igual que para la zona euro y las mayores economías industrializadas del mundo, excepto Italia. P.C. crecimiento económico, países industrializados, OCDE El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/36479.html> Analistas: se desperdician excedentes petroleros David Aguilar Juárez | El Universal Petróleos Mexicanos cumple esta semana 73 años con la imposibilidad de aprovechar los altos precios de la mezcla mexicana de crudo para obtener mayores ingresos. Los actuales niveles de producción de crudo son de apenas 2.5 millones de barriles diarios (mbd), bajos con relación a la década pasada cuando se alcanzaron 3.3 mbd, por lo que se dejan de captar millones de dólares. “Los recursos excedentes no se aprovecharon para fortalecer su infraestructura de exploración y producción y ahora se paga ese costo de oportunidad de obtener más dinero y lo seguiremos pagando”, observó el director de la Facultad de Economía de la Universidad Panamericana, Gabriel Pérez del Peral. P.C. PEMEX, petróleo, inversión <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184164.html> Deuda municipal creció más de 700% en 10 años Ignacio Alvarado Álvarez | El Universal La sede administrativa del municipio de Coyotepec, en el Estado de México, es un viejo edificio de dos plantas donde las oficinas de los funcionarios se esparcen alrededor de un patio central. Es fácil ubicar el despacho del alcalde y del resto de sus colaboradores de tan pequeño que es, pero lograr una cita por anticipado es prácticamente imposible porque ninguna dependencia tiene servicio telefónico y los funcionarios no están dispuestos a gastar el crédito de sus celulares. “Eso le da idea de las condiciones precarias que tenemos”, dice la secretaria de Juan Antonio Casas Rodríguez, el presidente municipal, quien esa mañana de sábado se encuentra fuera del pueblo. P.C. deuda, municipios <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85159.html> SE ve en sismo ventaja para elevar exportaciones a Japón Eduardo Camacho | El Universal La relación comercial entre México y Japón está basada en productos agropecuarios e industriales que podrían tener mayor demanda tras el terremoto y el tsunami que azotó al país asiático. Para nuestro país, Japón es uno de los mercados más grandes y atractivos del mundo en materia comercial, al igual que Estados Unidos, Canadá y la Unión Europea. Con datos de Banco de México, la balanza comercial en 2010 fue de meno 13 millones 88 mil 342 dólares, siendo el comercio total por una cifra de 16 millones 941 mil 40 dólares. Las exportaciones de México alcanzaron un millón 926 mil 349 dólares mientras que las importaciones representaron 15 millones 14 mil 349 dólares. P.C. exportaciones, Japón El Economista <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2011/03/13/sube-riesgo-pais-se-ubica-las-126-puntos-base> Sube riesgo país; se ubica en las 126 puntos base El riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, se ubicó este viernes en 126 puntos base, dos unidades por arriba del nivel observado al cierre de la semana anterior. En el Informe Semanal de su Vocería, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que en lo que va del presente año el riesgo país de México reporta un descenso de 23 puntos base. P.C. riesgo país <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/03/14/terremoto-japon-podria-fracturar-inversiones> Terremoto en Japón podría fracturar inversiones Reuters El devastador terremoto en Japón y posterior tsunami podrían acelerar el momento en el cual los inversores potencialmente

pierdan confianza en las finanzas del país, dijo el lunes la agencia Moody's Investor Service. El devastador terremoto en Japón y posterior tsunami podrían acelerar el momento en el cual los inversores potencialmente pierdan confianza en las finanzas del país, dijo el lunes la agencia Moody's Investor Service. Moody's señaló que Japón aún es capaz de financiar sus déficits a un "excepcionalmente bajo costo", pero advirtió que en algún momento los inversores podrían demandar mayores rendimientos de los bonos gubernamentales. P.C. crisis, Japón, inversión <http://eleconomista.com.mx/organismos-empresariales/2011/03/13/presentan-decalogo-contra-practicas-monopolicas> Presentan decálogo en contra de prácticas monopólicas Lilia González / El Economista El gobierno federal presentó al Consejo Coordinador Empresarial (CCE) una guía de cumplimiento de la Ley Federal de Competencia, con el propósito de desincentivar las prácticas monopólicas u oligopólicas y reactivar el mercado interno, por lo que no existirán pretextos para que los agentes económicos incurran en estos abusos bajo el argumento de desconocimiento. Eduardo Pérez Motta, presidente de la Comisión Federal de Competencia (CFC) explicó que a través de la Guía de cumplimiento de la ley de competencia para asociaciones, cámaras empresariales y agrupaciones de profesionistas, no se trata sancionar sino construir un mercado eficiente sobre la base de empresas competitivas. P.C. competitividad, monopolios, oligopolios, mercado interno, empresas La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/03/14/en-jornada-volatil-brent-cotiza-a-113-68-dpb-y-wti-a-100.55> En jornada volátil, Brent cotiza a 113.68 dpb y WTI a 100.55 Nueva York. El crudo Brent y el barril en Estados Unidos tienen una jornada muy volátil con bajas ante el temor de que el terremoto y el tsunami en Japón desaceleren la economía global y alzas debido al conflicto en Libia y la noticia de que Arabia Saudita envió fuerzas a Bahrein, lo que reaviva temores por el suministro de petróleo en la región. A las 1356 GMT el crudo Brent para abril perdió 16 centavos a 113.68 dólares por barril. En la jornada llegó a bajar hasta un 2.4 por ciento, a 111.16 dólares el barril, su mínimo desde el 25 de febrero. El declive de casi 3 dólares frente a la víspera se explica por la noción entre los inversores de que el crecimiento económico se desacelerará luego del terremoto y el tsunami que golpearon a Japón. P.C. Brent, WTI, petróleo, crudo, precio <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/03/14/yen-suba-a-81-66-por-dolar-y-baja-a-113-89-frente-al-euro> Yen sube a 81.66 por dólar y baja a 113.89 frente al euro Nueva York. El dólar extendía sus pérdidas frente al yen el lunes y tocaba un mínimo de sesión, ante la repatriación de flujos por parte de aseguradoras japonesas tras el devastador terremoto del viernes. El dólar cayó hasta un mínimo de 81.66 yenes en la plataforma EBS con una baja diaria del 0.3 por ciento. El euro, por su parte, subía ante el yen a 114.28 yenes contra 113.89 yenes el viernes. P.C. tipo de cambio, divisas <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/03/14/japon-autoriza-a-petroleras-liberar-8-9-millones-de-barriles-de-crudo-de-sus-reservas> Japón autoriza a petroleras liberar 8.9 mbd de crudo de sus reservas Reuters Tokio. Japón dijo el lunes que autorizará a las compañías petroleras liberar 8.9 millones de barriles de crudo de sus reservas obligatorias para aliviar la presión por la escasez de suministros tras el terremoto y el tsunami que devastaron el viernes al país asiático. Se trata apenas de la segunda vez que Japón libera petróleo de sus reservas nacionales desde que un sistema de cobertura de inventarios de 70 días fue introducido en 1993. El sector de energía japonés está luchando por cubrir su demanda después de que un devastador terremoto dañó a varias plantas de energía nuclear y recortó el suministro eléctrico a casi 2 millones de personas en el norte del país. "Requerimos que el sector privado mantenga reservas petroleras para 70 días, pero reduciremos ese periodo en 3 días, a 67 días. Eso quiere decir que estamos liberando 1.26 millones de kilolitros", dijo el ministro de Comercio, Banri Kaieda. No obstante, el ministro no refirió por cuánto tiempo se reduciría el requerimiento de reservas petroleras. P.C. Japón, petróleo, crudo, reservas <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/03/14/aumento-6-6-actividad-industrial-en-enero-inegi> Inegi: aumentó 6.6% actividad industrial en enero México, DF. La producción industrial del país creció en enero pasado 6.6 por ciento, en relación con igual mes de 2010, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Las industrias manufactureras registraron en el primer mes del año un aumento de 8.8 por ciento, la construcción creció 8.3 por ciento y la electricidad, agua y suministro de gas por ductos al consumidor final tuvieron un incremento de 6.0 por ciento, mientras que la minería registró una caída de 1.9 por ciento. El crecimiento de la industria manufacturera fue consecuencia del aumento de la producción en los subsectores de equipo de transporte; maquinaria y equipo, industria alimentaria; equipo de computación, comunicación, medición y de otros equipos, componentes y accesorios electrónicos; equipo de generación eléctrica y aparatos y accesorios eléctricos. P.C. actividad industrial, INEGI The New York Times http://www.nytimes.com/2011/03/14/business/global/14yen.html?_r=1&ref=economy Disruptions of Power and Water Threaten Japan's Economy By STEVE LOHR As the humanitarian and nuclear crises in Japan escalated after the devastating earthquake and tsunami, the impact on the country's economy appeared to be spreading as well. While the nation's industrial clusters in the south and west seemed to be spared the worst, the crisis at damaged nuclear plants north of Tokyo was threatening to cause an energy squeeze that could set back all sectors of Japan's economy. To help bring electricity back to the devastated areas, utilities across Japan are cutting back and sharing power, imposing rolling blackouts that will affect factories, stores and homes throughout the nation. The emergency effort is expected to last up to two weeks, but could take longer. P.C. Japón, crisis, energía <http://www.nytimes.com/2011/03/14/business/14markets.html?ref=economy> Stocks in Japan Plunge as Investors Worry By BETTINA WASSNER HONG KONG — The Japanese stock market plunged Monday morning as investors struggled to assess the impact of the huge earthquake and tsunami that struck Japan on Friday. The Nikkei 225 index in Tokyo was down 4.53 percent at 9,800 points at the midday break, with industrial and manufacturing stocks particularly hurt. Worries remained about the extent of the damage and continuing aftershocks as well as the systematic rolling blackouts that began Monday and their effect on production. The broader Topix, or Tokyo Stock Price index, was down 5.85 percent at the midday break. Nissan was down 8.5 percent and Toyota fell 7.2 percent by midday. Sony slumped 7.7 percent, Canon dropped 5.8 percent and Panasonic was down 6.9 percent. The country's central bank, meanwhile, began pumping extra liquidity into the banking system in a bid to help stabilize markets. The bank offered a record 15 trillion yen, or \$183.8 billion, toward this effort. P.C. Japón, sistema financiero El País <http://www.elpais.com/articulo/economia/catastrofe/Japon/causa/fuertes/perdidas/empresas/energeticas/aseguradora>

s/europeas/elpepueco/20110314elpepueco_3/Tes La catástrofe de Japón causa fuertes pérdidas en las empresas energéticas y aseguradoras europeas EL PAÍS - Madrid - 14/03/2011 La catástrofe ocurrida en Japón y la crisis nuclear desatada a causa del terremoto y posterior maremoto están minando el optimismo sobre la recuperación internacional en los mercados financieros, al mismo tiempo que han hundido el valor en Bolsa de las compañías con intereses en las centrales atómicas y han motivado un serio correctivo por segundo día consecutivo contra el sector de los reaseguros. Además, aunque los parqués de referencia del Viejo Continente no han reproducido los desplomes registrados en las plazas asiáticas de madrugada, donde el índice Nikkei de Tokio se ha dejado un 6,18%, su mayor retroceso desde diciembre de 2008, sí han cerrado a la baja con la excepción de las Bolsas de los llamados periféricos del euro como España y Portugal, aliviados por el acuerdo en la UE para flexibilizar el fondo de rescate. P.C. Japón, crisis, sistema financiero, empresas

energéticas http://www.elpais.com/articulo/economia/Salgado/enmarca/negociacion/colectiva/pacto/Euro/elpepueco/20110314elpepueco_9/Tes Salgado enmarca la negociación colectiva en el pacto del Euro EL PAÍS - Madrid - 14/03/2011 Las conversaciones que mantienen estos días patronal y sindicatos para modificar la regulación de las relaciones laborales no pertenece solamente al ámbito nacional. La ministra de Economía, Elena Salgado, ha afirmado en Bruselas que la medida "más importante" que España espera presentar para cumplir los objetivos fijados en el llamado pacto del Euro es la reforma de la negociación colectiva. Los principios del acuerdo entre los integrantes del eurogrupo, suscritos el viernes pasado, persiguen reforzar la competitividad y la estabilidad presupuestaria de los países miembros. Algunos de sus puntos más importantes, como la contención salarial, la moderación en el gasto o el retraso de la edad de jubilación, son ya bien conocidos en España, que se ha visto obligada desde hace meses a acometer medidas de ajuste para tratar de sanear las cuentas públicas. Los países del euro se comprometen ahora a mejorar su competitividad como contrapartida necesaria -y alentada principalmente por Alemania- al refuerzo de los mecanismos comunes que aseguran la estabilidad financiera, como flexibilizar y aumentar el fondo de rescate. Salgado ha puesto en el centro de esa política de fomento de la competitividad una reforma de la negociación colectiva que aspira, sobre todo, a hacerla más ágil y menos rígida. P.C. euro, sistema financiero, pacto del

Euro http://www.elpais.com/articulo/economia/coordinador/bancos/centrales/advierte/aumento/inflacion/elpepueco/20110314elpepueco_3/Tes El coordinador de bancos centrales advierte del aumento de la inflación ALEJANDRO BOLAÑOS - Madrid - 14/03/2011 En el lenguaje de los bancos centrales, una rosa nunca es solo una rosa. Así que cuando el gobernador del Banco Central Europeo (BCE), Jean-Claude Trichet, adelantó a principios de mes que "era posible" una subida de los tipos de interés "en la próxima reunión", todos los analistas dieron por hecho que el tipo de interés aumentará en abril, tras casi dos años en el 1%. En el lenguaje de los bancos centrales, una rosa nunca es solo una rosa. Así que cuando el gobernador del Banco Central Europeo (BCE), Jean-Claude Trichet, adelantó a principios de mes que "era posible" una subida de los tipos de interés "en la próxima reunión", todos los analistas dieron por hecho que el tipo de interés aumentará en abril, tras casi dos años en el 1%. La certeza desaparece cuando se dirime si se trata de una subida puntual, para cortar una posible espiral inflacionista propulsada por el alza de las materias primas. O, si por el contrario, es el principio del fin de una política monetaria de emergencia para reactivar la economía. La advertencia sobre el "aumento de las expectativas de inflación", lanzada ahora por el Banco de Pagos Internacionales, el banco de los bancos centrales, da argumentos a los que anticipan una ronda de subidas de tipos, al menos en la zona euro. P.C. Banco Central Europeo, inflación, tipo de

interés http://www.elpais.com/articulo/economia/Plan/choque/Agricultura/sector/ganadero/elpepueco/20110314elpepueco_7/Tes Plan de choque de Agricultura para el sector ganadero VIDAL MATÉ - Madrid - 14/03/2011 El Ministerio de Medio Ambiente ha puesto en marcha un conjunto de medidas de apoyo al sector ganadero para tratar de superar la crisis provocada en los últimos meses por la subida de los precios de los piensos y la bajada de las cotizaciones de carnes y leche. Estas actuaciones se concretan en créditos con interés subvencionado, pago del coste de los avales de Asica, prórroga de préstamos anteriores, mejoras en la fiscalidad y algunas ayudas directas. Con estas medidas, la administración agraria respondería al plan de choque reclamado por las organizaciones agrarias y cooperativas. El Ministerio pretendió escenificar la presentación de su oferta como un gran pacto en defensa de las cabañas ganaderas, algo a lo que se negó el sector. Para las organizaciones agrarias, las medidas son parches insuficientes para la magnitud del problema que además ya se arrastra desde hace años. P.C. crisis, agricultura, ganadería